



SENIOREN FÜR SENIOREN
PRATTELN - AUGST
www.sfs-pratteln-augst.ch

26. Generalversammlung Verein Senioren für Senioren Pratteln-Augst

Donnerstag, 04. Februar 2021, 14.30 Uhr
Im Kultur- und Sportzentrum «KUSPO», Pratteln
abgesagt bzw. verschoben

Jahresbericht 2020 des Präsidenten

Es ist mein 5. Jahr, als Präsident unseres Vereins.

- Für mich wirkt immer noch die letzte die Jubiläums-Generalversammlung nach, die wir am Donnerstag, den 13. Februar 2020 im KUSPO (Kultur und Sportzentrum Pratteln) abhalten konnten. Eine würdige Generalversammlung, mit Ehrung der 3 noch lebenden Gründungsmitglieder (Robi Hartmann, Anna Ramseier und Meinrad Schönenberger). Zudem wurden alle Vorstandsmitglieder der vergangenen Jahre auf die Bühne gebeten. Ihnen wurde ein Präsent für die geleisteten Tätigkeiten überreicht. Unvergessen bleibt auch als Höhepunkt Fredy Schär, der mit seinen Liedervorträgen alle zu begeistern wusste. Zum Abschluss durften wir noch ein von der Metzgerei Brand zubereitetes Abendessen geniessen. Beim Service wurden wir von Helferinnen der AS, der NS und vom Falken Liestal unterstützt. Alles in allem ein Anlass der sehr gelobt wurde und allen noch lange in Erinnerung bleiben wird.

Am 11. März wurden vom Bundesrat einschneidende Corona-Massnahmen beschlossen.

Folgende Worte und Themen begleiteten uns fortan das ganze Jahr hindurch.

Epidemie, Pandemie, Coronavirus, Covid-19, Lockdown, Quarantäne, Social Distancing, HomeSchooling, HomeOffice, ContactTracing, Superspreader, vulnerable (sprich) verletzte Personen und noch andere.

- Jetzt die Statistikzahlen des Vereinsjahres 2020.:

Mitgliederbestand Dieser schwankt immer um 1'200 Personen, einmal etwas darüber, dann wieder etwas darunter. Es scheint, dass wir diese Zahl langfristig halten können.

Mahlzeitendienst (die Zahlen von Madle und Brand sind dabei kumuliert)

Im Jahr 2020 ist die Zahl der ausgelieferten Mahlzeiten auf 23'035 Corona bedingt angestiegen (gegenüber 16'600 im Vorjahr). Wir mussten deshalb zusätzlich eine 5. Verteilroute einführen und organisieren. Dies war administrativ und auch bei der Rekrutierung von zusätzlichen Fahrerinnen und Fahrern ein Riesen-Mehraufwand. Alles konnte aber optimal gelöst und alle Anfragen befriedigt werden.

Die Anzahl der ausgelieferten Mahlzeiten nahm stetig zu. In Woche 16 überschritten wir mit 516 ausgelieferten Boxen erstmals die 500-er Grenze.

Fahrdienst

1258 med. bedingte Fahrten gegenüber Vorjahr 1567 (hier zeichnete sich ein leichter Rückgang ab)

Die zwei wichtigsten Destinationen

1'130 Liestal	Vorjahr 1128
227 Pratteln	« 256

○ Gartenarbeit	138.0 Std.	Vorjahr 134.0 Std.
○ Betreuung	62.0 Std.	Vorjahr 196.5 Std.
○ Reparaturen	0.0 Std.	Vorjahr 8.0 Std.
○ Steuererklärungen	52.0 Std.	Vorjahr 89.5 Std.
○ Div. Hausarbeit	42.0 Std.	Vorjahr 21.5 Std.
○ Computer	27.0 Std.	Vorjahr 24.5 Std.
Total	321.0 Std.	

Wichtig: Es fällt mir auf, dass die gemeldeten Helferstunden leicht zurückgegangen sind. Vielleicht sind nicht alle Hilfeleistungen gemeldet worden und ich wiederhole deshalb meinen Aufruf vom letzten Jahr. Auf unserer Homepage unter «Downloads» steht ein Formular «Arbeitsrapporte 2021» bereit. Benutzt dieses Formular und tragt die Helferstunden laufend ein. Dies macht es Euch sehr einfach, uns diese per Ende Jahr zu melden. Die Angaben werden in meinem Jahresbericht festgehalten und zeigen allen auf, wie wichtig Eure Einsätze und wie grossartig Eure Unterstützung für unsere betagten Mitbürgerinnen und Mitbürger sind. An dieser Stelle an alle ein grosses Dankeschön von meiner Seite und einen Riesenapplaus von uns allen.

Sprechstunde (Junioren für Senioren)

Den Hilfedienst durch Schüler und Schülerinnen in der Anwendung von elektronischen Medien mussten wir während der ersten Corona-Welle vom März bis Mai ausfallen lassen. Seit dem 2. Lockdown ab Oktober konnten wir den Dienst ebenfalls nicht mehr anbieten und mussten ihn ganz einstellen. Trotzdem konnten die SEK. Schüler an 5 Abenden 17 Seniorinnen und Senioren in der Gemeindebibliothek im Umgang mit Handy oder dem Laptop schulen.

- Auch im vergangenen Jahr haben wir wiederum zahlreiche Spenden erhalten. Einen herzlichen Dank an alle, die uns damit zusätzlich unterstützen und unseren Einsatz auf diese Weise wertschätzen.

Homepage Die Besucherzahlen nehmen stetig zu und aktuell verzeichnen wir rund 50'000 Zugriffe (seit 2016).

Vorstand

- Dieser tagte an 6 Sitzungen in folgender Zusammensetzung Präsident: Ruedi Handschin / Vizepräsidentin und Mutationswesen Jolanda Reichenstein / Sekretärin und Protokoll: Lotti Fretz / Kassier: Kurt Stäheli / Mahlzeitendienst: Kathrin Strebel / Fahrdienst: Therese Halily / Beisitzer + med. bedingte Fahrten: Fritz Schmid. Speziell war sicher, dass wir 4 Sitzungen coronabedingt als Videokonferenz abhalten mussten. Wie könnten die verschiedenen Vereine überhaupt noch funktionieren, wenn Online Dienste wie «Skype» nicht zur Verfügung stehen würden.

Was ist in der abgelaufene Saison Wichtiges passiert?

- Im April 20 (für die Zeit des ersten Lockdowns) durften wir unsere MZD-Fahrer nicht mehr einsetzen. Wir wurden während dieser Zeit vom Werkhof Pratteln und von Mitarbeitern der Firma Convalere unterstützt. Ausserdem mussten wir seit diesem Zeitpunkt die Fahrerinnen und Fahrer mit Mundschutz, Handschuhen und Desinfektionsspray ausrüsten. Diese können bei Therese Halily bezogen werden.
- Für die Zeit bis 30.06.24 wurde ich offiziell als Mitglied in die Kommission für Altersfragen der Gemeinde gewählt. Den Vorsitz führt neu Gemeinderat Mazial Darnuzer. Gegründet wird eine Altersvorsorgeregion Pratteln, Muttenz, Augst, Birsfelden und Giebenach.
- Im Juni fand ein Erfahrungsaustausch mit dem Schweizerischen Roten Kreuz in Liestal statt.
- Am 2.07.20 haben wir alle Helfer, die uns während der Coronakrise unterstützt haben zu einem Dankeschön-Essen im Rest. Schlossgarten eingeladen.
- Die Flyer müssen nachgedruckt werden. Mit kleinen Ergänzungen wurde dieser Auftrag der Firma «different design gmbh» Pratteln übertragen.
- Wegen der anhaltenden Corona-Epidemie musste die Generalversammlung vom 4. Februar 21 verschoben werden. Mit dem Versand der Jahresbeiträge für das Jahr 2021 wurden die Mitglieder orientiert.
- Das Dankeschön-Essen des Alters- und Pflegeheims Madle musste auf unbestimmte Zeit verschoben werden und auch unseren Stand am Prattler Wiehnmärkt konnten wir nicht betreiben, da dieser kurzfristig abgesagt wurde.

Statuten

- Unser Kassier Kurt Stäheli hat sich seit einiger Zeit mit notwendigen Anpassungen der aktuellen Statuten befasst und diese in einer Powerpoint Präsentation zusammengefasst. Diese soll an der nächsten Jahresversammlung vorgelegt und zur Abstimmung gebracht werden.

Am Schluss meines Jahresberichtes möchte ich allen herzlich danken, die mitgeholfen haben, unsere Aktivitäten am Laufen zu halten. Vorab meine Vorstandskolleginnen und Kollegen, alle Fahrerinnen und Fahrer und alle, die diverse Hilfeleistungen angeboten haben. Ihr seid grossartig gewesen. Trotz Hindernisse und Schwierigkeiten während der Corona Epidemie habt ihr mitgearbeitet und mitgeholfen, dass wir in der Öffentlichkeit weiterhin unseren guten Ruf, unser Engagement für Selbsthilfe und Solidarität unter der älteren Bevölkerung aufrechterhalten konnten.

Mein grösster Wunsch für das Jahr 2021 ist, dass die ganze Welt das Corona-Virus in den Griff bekommt, dass die Einschränkungen und Verbote möglichst bald gelockert oder aufgehoben werden können und dass wir uns wieder ohne Masken sehen und unterhalten können.

Bleibt alle gesund!

Pratteln, 13. Februar 2021

Euer Präsident: Ruedi Handschin